

# Les Brodeuses Sisters

Broder n'est pas un passe-temps dans l'air du temps. Les Brodeuses Sisters s'en fichent, assument et assurent. La preuve ce week-end à Bischheim.

■ Pourquoi ont-elles choisi ce nom qui ressemble à celui d'une chorale gospel? «*On se moquait de nous en nous disant que c'était un loisir d'antan, que nous faisons un truc de bonnes sœurs*», raconte Gilberte Niedergang, la responsable des Brodeuses Sisters. Un soir de carnaval, elles décident de surenchérir pour tourner cette réputation en dérision.

**De tous âges,  
toutes professions et  
tous milieux sociaux**

Alors même que les loisirs créatifs, du scrapbooking au tricot, ont le vent en poupe, leur hobby semble encore un brin désuet. «*On n'avoue pas toujours que l'on brode car ce n'est pas très bien considéré...*» Elles n'ont pourtant rien de ringard, ces femmes passionnées par leurs travaux d'aiguille.

Il y a dix ans, Gilberte Niedergang lançait ce groupe avec une amie. Depuis, les effectifs ont augmenté grâce au bouche à oreille. De tous âges, toutes professions et tous milieux sociaux, les Brodeuses Sisters sont une ving-



Gilberte Niedergang présente quelques-uns des travaux d'aiguille qui seront visibles ce week-end à Bischheim. (Photo DNA – Marc Rollmann)

taine à se retrouver chaque semaine à l'Albatros, le centre socioculturel de Lingolsheim.

**Un excellent moyen  
de «se vider la tête,  
d'oublier ses soucis»**

Un autre club a vu le jour à l'université, regroupant entre midi et deux des salariées. Des femmes, rien que des

femmes. «*Ce n'est pas interdit aux hommes, certains pratiquent la broderie mais pas encore chez nous*».

Qu'apporte la broderie à ses adeptes? Pas seulement le plaisir de créer un objet unique. C'est un excellent moyen de «*se vider la tête, d'oublier ses soucis*». Bref, pas loin du yoga avec également des côtés proches du marathon. Ces dames se retrouvent ainsi une fois par an

dans un chalet des Amis de la nature pour un week-end de broderie non-stop, «*sans conjoints et sans enfants*».

Elles ont beau broder en solitaires, elles savent aussi jouer collectif. Ainsi, elles confectionnent toutes ensemble des bannières pour décorer leurs stands quand elles participent à des expositions ou des marchés artisanaux.

Ce week-end, celle qui sera présentée au château d'An-

gleterre comporte pas moins de 156 alsaciennes de toutes les couleurs, celles du nuancier des fils DMC. Soit au total pas moins de 69 732 points...

Une tombola sera organisée avec, en guise de premier lot, un plaid décoré par un alphabet, brodé comme il se doit par les organisatrices. Une partie des bénéfices sera reversée à l'ARSEA, l'association propriétaire du château d'Angleterre qui vient en aide à des jeunes à la dérive.

Les Brodeuses Sisters ont du cœur, elles aident souvent des associations caritatives comme l'association Perle ou le Téléthon. Du cœur et des papilles: l'exposition du 10<sup>e</sup> anniversaire a pour thème la pâtisserie. Celle à la mode, «*les macarons et les cupcakes*». On vous disait bien qu'elles sont dans le coup, les Brodeuses Sisters.

Sophie Weber

**► Samedi 23 et dimanche 24 octobre**, de 10h à 19h, au château d'Angleterre, rue du Château d'Angleterre à Bischheim. Entrée libre, pâtisseries et boissons chaudes. En voiture prendre par la rue des Trois-Maires direction la Vogelau. Tram B arrêté "Le Ried".